



Revista de Especialidades Médico-Quirúrgicas

ISSN: 1665-7330

revespmedquir@issste.gob.mx

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado

México

Zárate Méndez, Antonio

Discurso de Inauguración: "X Jornadas Médico-Quirúrgicas".Coordinación de Servicios Modulares.

Diciembre 16 y 17, 2004.Centro Médico Nacional "20 de Noviembre" ISSSTE

Revista de Especialidades Médico-Quirúrgicas, vol. 9, núm. 3, septiembre-diciembre, 2004, pp. 4-5

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado

Mexico, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=47390301>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal

Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

# Editorial

## Discurso de Inauguración



### **“X JORNADAS MEDICO-QUIRURGICAS”** **Coordinación de Servicios Modulares** **Diciembre 16 y 17, 2004.** **Centro Medico Nacional “20 de Noviembre”** **ISSSTE**

Quiero ofrecer una disculpa a nombre del Dr. Luis Padilla Sánchez, nuestro Director, por no poder estar con ustedes en este momento. Un cambio imprevisto en su agenda lo mantiene ahora presentando su informe correspondiente a la 3a. Sesión Ordinaria del Consejo Directivo ante las más altas autoridades médicas de la Institución.

Ayer en una reunión, más de amigos que de trabajo, los Jefes de División y de Servicio de esta Coordinación, hacíamos un recuento de los años transcurridos desde aquel octubre de 1994 cuando fue inaugurado este Centro Médico Nacional. Una decisión política cambió para bien, el destino del otrora Hospital Regional en Centro Médico Nacional “20 de Noviembre”. Ayer mismo, el Dr. Manuel López Hernández recordaba que el futuro de la Coordinación de Servicios Modulares se veía corto debido al desconcierto existente cuando se integraron médicos-clínicos y cirujanos en una sola coordinación. Las enfermedades eran y son las mismas pero las discusiones de los casos no se encontraban en el marco y el concepto de la inter-disciplina. Por aquella decisión política al más nivel nacional, se transformó el “20 de Noviembre” en el actual portento de la medicina nacional. Pero lo más de llamar la atención, con sus mismos médicos y enfermeras, médicos y cirujanos que ya brillaban en el ámbito asistencial de nuestro país y muchos de ellos, más allá de nuestras fronteras. Así nació sobre sus mismos cimientos, este Centro Médico Nacional.

La Coordinación de Servicios Modulares en su corto andar de 10 años no solo cambió la perspectiva de su futuro médico sino que se fortaleció. Sus acciones relevantes son orgullo de nuestro Instituto. Cada División ha alcanzado metas más allá de las proyectadas. De esa manera, las enfermedades neoplásicas, las de mayor índice de mortalidad hoy por hoy, se tiene la oportunidad de enfrentarlas con renovadas técnicas quirúrgicas, modificarlas en su historia natural con fármacos innovadores aplicados en propios protocolos de trabajo y tratadas con verdaderas esperanzas de vida

con procedimientos de radioterapia como en cualquier Centro Médico de alto nivel mundial.

Las enfermedades cardiovasculares de elevadísima morbi-mortalidad hoy en día se atienden en una División que dicho con modestia pero con verdad, es un virtual Instituto Cardiológico. Los transplantes cardiacos, la ablación con criocirugía, el implante de células tallo, procedimientos especiales que han modificado el rumbo de la vida de muchos sentenciados a morir, son acciones del más alto nivel médico realizadas en nuestro diario haber asistencial.

Las neurociencias, ahora integradas como nunca se pensó, lleva a cabo acciones que han devuelto a casa a pacientes psiquiátricos antes confinados en áreas especiales de nosocomios psiquiátricos; enfermos de tumores cerebrales inaccesibles a técnicas quirúrgicas convencionales hoy son intervenidos por la casi magia de la cirugía de cerebro sin bisturí. En otro escenario del mismo ámbito, las neurociencias han permitido que niños y adultos retornen a sus escuelas o ámbitos laborales cuando sus crisis convulsivas se han podido controlar. Por ello la Psico-cirugía, la Radio-cirugía y el tratamiento de la epilepsia por nuevos métodos farmacológicos y quirúrgicos, no pueden pasarse por alto en la mención honorífica que hoy hacemos de esta gran Coordinación.

No pueden mencionarse los grandes logros como los anteriores sin mencionar los personajes que pudieron llevarlos a cabo. Así, Abel Archundia, Manuel López Hernández, Aura Erazo, Silvia García, Jorge Ramírez Heredia, Guadalupe Cervantes, Enrique Gómez Álvarez, Mario Blanco, Armando González Vázquez, Lilia Núñez, Vicente Ramírez Castañeda, Francisco Javier Valencia, Josefina Hernández, Armando Fernández Orozco, entre otros, son personajes de nuestro diario quehacer médico. Son muchos más teniendo muy en cuenta a nuestros médicos residentes que aunque su destino es de paso, representan nuestra razón de ser por que algún día fuimos uno de ellos. No menciono tampoco a los jóvenes adscritos integrados algunos todavía en interinatos que con su esfuerzo, pujanza e inteligencia, son el presente y el futuro, la esperanza y el deseo de seguir aportando para la salud de nuestros enfermos.

Estos son días de reflexión por eso al finalizar, quiero dirigirme a ustedes con la buena fe de mis palabras, pidiéndoles comprensión cuando no haya o cuando escasée, paciencia para sus enfermos y sus familiares, acercamiento y una mano amiga al compañero laboral distanciado y mística de servicio para nosotros mismos. Si en esto último ustedes han cumplido, perdón por expresarlo ahora y continuemos juntos hasta que Dios quiera.

*Dr. Antonio Zárate Méndez  
Coordinador de Servicios Modulares  
Centro Médico Nacional “20 de Noviembre” ISSSTE*